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ÉDITORIAL

C’est la rentrée !!!
Nos enfants ont repris le chemin de l’école, malgré une fermeture de 
classe confirmée. Les plus petits ont découvert une nouvelle équipe 

enseignante, à qui nous souhaitons la bienvenue.

Les agriculteurs ont quasiment rentré toutes leurs récoltes et s’activent 
déjà à préparer la terre pour la prochaine saison. Certains s’associent pour 

développer des activités nouvelles que vous découvrirez à la lecture de 
ce magazine, et ce n’est sûrement qu’un début…

Les associations et la bibliothèque ont également repris leurs activités 
après la période estivale, au plus grand plaisir de leurs membres qui se 
languissaient de ne plus pouvoir se rencontrer «comme auparavant ». 

Vous verrez au travers de ces quelques lignes qu’elles ont très largement 
animé le village ces derniers mois malgré la contrainte sanitaire .

Un grand merci à elles !!

L’automne se présente à nous sous de bons augures avec une situation sanitaire qui laisse entrevoir une issue à la 
pandémie. Il nous faut rester néanmoins toujours vigilants et pratiquer les gestes de base, que l’on nous avait enseignés et 

que nous avions peut-être un peu oubliés….

Bonne lecture

Francis DUCHATEAU, Maire

«LA COQUILLE VOUS INFORME» vient en complément du  compte rendu du conseil municipal 
affiché dans la cour de la mairie.
Vous trouverez les comptes rendus des conseils municipaux sur le site internet de la commune dans 
le menu « vie communale» puis, «comptes rendus conseil municipal» ou en scannant le 

QR code suivant :
1

Non, les taux de la taxe foncière n’ont pas augmenté !!

En 2021, la part de la Taxe Foncière 
(TF) que vous versiez auparavant 
au Département 77 s’ajoute à celle 
de la commune, en compensation 
de la taxe d’habitation (TH) que la 
commune ne perçoit plus. 

La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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Vide grenier… 
C’est sous un beau soleil cette année, que la 
traditionnelle brocante a eu lieu.
Nous avons été accueillis par le comité des fêtes qui 
malgré un état sanitaire difficile à tout mis en œuvre 
pour que cet évènement, tant attendu des brocanteurs 
et chineurs, puisse se dérouler dans les meilleures 
conditions.
De nombreux exposants, petits et grands, étaient 
au rendez-vous de bonne heure et ont eu la joie de 
pouvoir se restaurer sur place.

Le comité des fêtes à une fois de plus relevé le défi 
pour le plaisir de tous.

Expo Art’Mania … 
A la salle polyvalente, une véritable ménagerie vous 
attendait lors de l’exposition de Peinture et Sculpture 
organisée par l’association Art’Mania, en cette fin 
septembre.

Le rhinocéros voisinait avec la tortue, et l’ours avec le 
chat…
Le léopard côtoyait le renard, et le cheval ménageait 
l’escargot !

Et puis le «vide–atelier» vous offrait, ou presque…, 
matériels de dessin, de peinture, cadres, revues et 
livres d’arts !

VIE ASSOCIATIVE

Pour ne pas passer à côté des manifestations organisées au sein du village mais aussi de la Communauté de 
Communes, utilisez l’Application pour smartphones et tablettes « PanneauPocket » !

2La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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VIE ÉCONOMIQUE 

« Du champ à l’assiette »
Agriculture et 
production BIO sur 
notre territoire
Yannick THIERRY, Franck GILLE 
(exploitants agricoles dép 77), 
et Aurélien RAMEAU (exploitant 
agricole dép 89).
Ce sont 3 agriculteurs certifiés 
BIO qui se sont associés pour 
créer un circuit court de 
production, de transformation 
et très prochainement de vente 
de produits alimentaires, dont 
la chaine de valeur respecte les 
protocoles BIO.
    

L’aventure germait depuis plusieurs années et c’est 
début 2021 que les bâtiments et installations voient 
le jour, 7 rue de l’Epinoy à Ville-Saint-Jacques. 

La sté « Circuitbio Seineyonne »
 est née, et d’ores et déjà certifiée Bio !

La phase opérationnelle démarre enfin !
Les premières machines sont arrivées courant juillet 
2021 dont : un moulin à farine à meule de granit, à 
l’ancienne ! (Capacité de production de 25kg/heure), 
une presse à huile (5 litres/heure) ainsi que des cuves 
inox de décantation et de stockage et une ensacheuse 
(150kg/heure). 
Début octobre sont arrivés la machine de fabrication 
de pâtes alimentaires (30 kg/heure) ainsi qu’un séchoir. 

Courant octobre, ou en sommes-nous ?

L’huile de tournesol, l’huile de cameline (dérivé colza), 
la farine de blé tendre et lentilles vertes ouvrent le 
cycle de production actuellement. 
Viendront d’ici quelques semaines, des farines de 
blé ancien, de seigle, d’épeautre et petit épeautre, et 
aussi avant la fin de cette année 2021 la fabrication 
de pâtes alimentaires sèches (blé dur), telles que les 
coquillettes ou fusillis…. 

Le circuit de vente se veut court, du 
producteur au consommateur, et moderne 
« Click & Collect » !

Des accords de principe naissent avec des boulangeries, 
des AMAP, des cantines scolaires. Bientôt la vente vers 
les particuliers que nous sommes, pourra débuter.

Un site internet (en cours de 
création) permettra de passer 
ses commandes et de payer. Des 
horaires seront proposés pour les 
enlèvements ou les livraisons. 
C’est le « Click & Collect » !

L’adresse Mail suivante : 
c i rcu itb i o. s e i n eyo n n e @

hotmail.com , permettra 
aussi de contacter nos 
producteurs. 

Le comité de rédaction pour : 
Yannick THIERRY, Franck GILLE 

et Aurélien RAMEAU  

La commune accompagnera Yannick, Franck 
et Aurélien pour vous informer des dates 
opérationnelles de démarrage des ventes, via 
l’application PanneauPocket, la page FACEBOOK 
ou le site internet de la commune.
Nous leur souhaitons une très belle réussite !

3 La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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Festival de la Terre 
à Voulangis ….

Le Festival de la Terre n’ayant pas eu lieu en 2020 du 
fait de la crise sanitaire, c’est dimanche 12 septembre 
2021 que le syndicat des Jeunes Agriculteurs du 77 a 
pu reconduire la manifestation pour sa 33ème édition 
à Voulangis dans le nord du département 77. 

Souvenez-vous, il avait eu lieu sur notre commune 
en septembre 2018 !

Ces manifestations ont pour but d’offrir au public le 
plaisir de pouvoir discuter avec les producteurs ». En 
outre, il vise à promouvoir une consommation locale. 

Cette année le festival de Voulangis comptait soixante 
exposants dont plus de la moitié sont des producteurs 
locaux. Plus de 10000 visiteurs et le soleil…, ont 
répondu à l’appel.

De nombreuses activités étaient au programme 
de la journée. Les visiteurs ont pu passer leur 
baptême de tracteur, assister à des démonstrations 
d’anciennes pratiques agricoles ou encore regarder 
la course de moissonneuses-batteuses, le  MOISS 
BATT’CROSS.

Ville Saint Jacques y était représentée. Cette année, 
Raphaël et Maxime DESPREZ ne pouvant se libérer 
ont confié leurs bolides à Vanessa HAYE et Antoine 
LANNEAU (fils d’agriculteur à Chaintreaux) dont 
c’était la première participation, accompagné du 
plus expérimenté Benjamin RICHETIN qui rempilait 
cette année pour la sixième fois.

L’équipe représentante du canton de Lorrez/Moret 
s’est plutôt bien défendue puisque Vanessa HAYE 
seule femme à concourir, termine à une honorable 
8ème place sur 14 concurrents engagés, malgré de 
nombreuses crevaisons et preuve de combativité, sur 
les 2 jantes arrières s’il vous plait ! 
Benjamin RICHETIN et Antoine LANNEAU finissent 
eux 4ème exæquo.

Bravo mademoiselle, Bravo messieurs ! 

Le comité de rédaction pour Vanessa, Benjamin et Antoine

4La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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Quel bilan des moissons ?
Cet été pluvieux a contrarié vos vacances, mais surtout 
la cadence de la récolte du fruit de notre travail, les 
rendements sont corrects par rapport à 2020, 
avec une nuance pour les pois.  

Malgré tout, la qualité du grain de nos céréales affectée 
d’une part par les gelées d’avril et d’autre part par 
l’excès d’humidité (baisse du poids spécifique du blé 
et du calibrage de l’orge), nous avons la chance cette 
année d’avoir enfin pu vendre nos marchandises à des 
prix relativement bons.
Il reste encore pour certains la récolte des tournesols, 
maïs, sorgho, et soja avec la même moissonneuse que 
vous avez pu voir cet été.
Une moisson se termine et nous voilà déjà en train de 
préparer la prochaine. 

Semage de couverts environnementaux dans tous les 
champs qui sont en attente d’être semés au printemps, 
déchaumage pour d’autres, mais aussi fin aôut les 
semis du futur colza.

De fin septembre à novembre, un gros 
chantier, celui des betteraves !  

Ce sont de grosses machines bien différentes et très 
spécifiques qui arrachent les betteraves. 
Vous verrez alors régulièrement des silos de betteraves 
au bord des champs qui seront ensuite emmenés 
par des semi-remorques jusqu’aux usines pour être 
transformées en sucre ou bien en alcool, mais aussi en 
gel hydroalcoolique.

Pendant cette même période, nous semons toutes nos 
céréales d’automne pour 2022.

C’est donc une période chargée et très active pour 
nous, agriculteurs du secteur. 
Vous allez donc nous voir beaucoup dans les champs 
mais aussi sur les routes.
Nos tracteurs ne roulent pas très vite et nos champs 
bordent les routes que vous empruntez et malgré 
toute notre bonne volonté, il nous est quasi impossible 
de rouler avec des pneus propres !
Soyez prudents, patients et indulgents….

Les agriculteurs du territoire de Ville-Saint-Jacques

L’écoulement 
des eaux pluviales 
Un véritable sujet et une 
préoccupation permanente pour la 
commune.
Pour faciliter l’écoulement des eaux 
pluviales et éviter l’accumulation de 
ces eaux dans ce point bas du village, 
la commune a fait réaliser le nettoyage 
de la canalisation des eaux pluviales, située à l’angle de la rue de l’Orgenoy 
et de la rue Grande.
Il a été nécessaire aussi d’effectuer un curage du fossé « historique » qui 
prolonge cette canalisation. 
Nos anciens ne l’avaient pas implanté là par hasard !

Des études doivent 
être réalisées pour 
créer un inventaire 
des canalisations 
d’eaux pluviales 
existantes, qui sont, 
propriété de la 
commune. 

Elles permettront, plus tard, 
d’engager des améliorations plus 
efficaces encore. 
Nous en reparlerons….

PATRIMOINE

La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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L’église a besoin de nous !
Attention en entrant, les tomettes (1) sont bien inégales, ne tombez pas !

Le temps fait son travail, les racines des arbres, disparus depuis longtemps, 
ont remué le sol…quelques morceaux de chaux, tombés des murs sont 
ramassés discrètement.

Oui, l’église a besoin de nous ! 

Et pourtant la municipalité a déjà beaucoup fait. 
Aujourd’hui elle se penche sur la sécurité intérieure :
 - La mise aux normes de l’installation électrique et notamment le  
                 remplacement du tableau de répartition général (2), 
 - L’amélioration des circuits de terre et l’ajout d’organes de sécurité
            du type différentiel et parafoudre.  
 - L’ajout de blocs de signalisation (3), 
 - La rédaction d’un protocole d’évacuation, d’un plan de masse
                avec les différents points de sécurité (extincteurs, sorties de
                secours), des travaux de maçonnerie (4) non négligeables…
 - La paroisse quant à elle, doit assurer la vérification des circuits du
                chauffage au gaz (5), et projeter des exercices d’évacuation.

Ainsi, lorsque que ces travaux seront terminés, le préfet ne pourra 
sonner le glas d’une fermeture administrative, car le risque est bien là !
 

Du chauffage au marronnier
L’ancienne école du marronnier était équipée de 2 réseaux de chauffage :
une Pompe A Chaleur « PAC » (réseau primaire du chauffage), défaillante 
et inexploitable à ce jour, ainsi que d’une chaudière à fioul (réseau 
secondaire de relai et de dépannage).

La cuve à fioul de 3500 litres, percée, nécessitait un remplacement. 
Nous n’avons pas choisi de réinvestir sur un équipement à 
énergie fossile fioul, bientôt obsolète et non subventionnable.

La cuve ainsi que la chaudière ont été démantelées et remplacées 
par une chaudière Electrique, subventionnée pour partie par le Fond 
d’Equipement Rural du 77 (FER).

Notre réseau de chauffage secondaire est de nouveau 
opérationnel. 

Il assurera le hors gel et le chauffage du bâtiment en attendant le résultat 
du bilan énergétique du bâtiment du Marronnier et des études nécessaires 
au remplacement de la PAC du réseau primaire, engagées avec le Syndicat 
des Energies de Seine et Marne (SDESM).

6La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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Zone fissurée

Zone faïencée

Nid de poule

La coquille vous informe Octobre 2021 N°47

La voirie souffre…
Pour bien comprendre notre problématique, il faut 
distinguer ce qui est à notre charge,  de notre ressort, 
ou pas !
Certaines de nos rues sont propriétés du département. 
Sont concernées les rues de Noisy RD120E, de 
Dormelles RD120E1 et bien entendu la rue Grande 
RD403.

Leur entretien nous échappent mais certaines 
interventions sont programmées par le département 77. 
Nous communiquerons ultérieurement sur ces travaux.

Pour les autres rues, l’entretien nous incombe. Des 
budgets très conséquents sont nécessaires pour 
les refaire à neuf, et dans un contexte de réduction 
de dotations de l’état, nous ne pouvons que les 
restaurer…

Au préalable, pour engager les actions, un diagnostic 
de l’état de l’ensemble de la voirie de la commune a 
été effectué par notre commission travaux. 

Une dizaine de rues se démarque tant leur état de 
dégradation est de plus en plus perceptible.
Des réparations compatibles avec les moyens dont 
nous disposons sont à programmer en 2022 en 
priorisant les rues les plus dégradées.

Elles permettront de restaurer et stabiliser les 
dégradations. 

Entre temps, nous effectuons des réparations 
ponctuelles avec de l’enrobé à froid, ce qui nous 
permet de patienter… 

Cérémonie du souvenir 
de l’exécution des Oblats 
de La Brosse-Montceaux
Le 24 juillet 2021, que d’émotions au cours de l’hommage 
aux cinq frères et pères du scolasticat de la Brosse Montceaux. 
Petit rappel historique : dès 1941 les Oblats de la Brosse 
Montceaux sont engagés dans la résistance. 

Des journaux résistants circulent, des papiers sont fabriqués 
au séminaire. En juillet 1944 des opérations de parachutages 
d’armes et de munitions se déroulent à proximité. Les armes 
sont cachées et acheminées grâce à la complicité des Oblats. 

Le matin du 24 juillet 1944 la propriété est investie par des 
soldats de la Wehrmacht sous la direction du SS Wilhem Korf. 

Cinq Oblats, les frères Jean Cuny, Lucien Perrier, Joachim Nio, 
et les pères Albert Piat et Jean Gil, sont torturés puis abattus, 
leurs corps sont jetés dans le puits (*).

Monsieur Lionel Beffre qui a pris ses fonctions de préfet de 
Seine et Marne le 19 juillet 2021 effectuait sa première sortie 
officielle hors de Melun, montrant ainsi son attachement 
à la mémoire d’actes de sacrifice et de patriotisme pour 
la liberté, fleuron de notre démocratie. Étaient également 
présents, monsieur Jean Louis Thiériot député de la 3ème 
circonscription de Seine et Marne, monsieur James Chéron 
Vice-Président de la région Ile de France représentant 
Madame Valérie Pécresse, de nombreux élus des villes et 
villages voisins. 

Un remerciement tout particulier à notre porte drapeaux 
monsieur Pierre Legube, toujours présent et dévoué à 
chaque cérémonie officielle. 

Saluons également la participation d’un colonel de l’armée 
allemande qui par sa présence symbolise le pardon et l’amitié 
entre les peuples pour notre liberté actuelle.

N’oublions pas toutes ces femmes et hommes qui par leur 
sacrifice ont contribués aux valeurs de la République.

*Archives départementales de Seine e Marne
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CADRE DE VIE ET ENVIRONNEMENT 

Quelle belle initiative estivale personnelle d’une 
famille de Ville-Saint-Jacques que de refaire une santé 
aux bancs de la mare !

Cette démarche pousse d’autres idées…

Et si pour embellir notre village et limiter les coûts 
de la commune (les nôtres), nous acceptions de nous 
mobiliser deux heures, tout au plus, un même jour et 
tous ensemble !  

Première idée : Avec une binette pour …. Nettoyer 
nos trottoirs ?

Ce serait là une initiative rurale, collective et 
fédératrice….

On se donne rendez-vous au printemps prochain ?

Action citoyenne et bénévole…. 
A renouveler !

« Les déchets 
c’est dans la poubelle, 
pas dans la nature » , 
Ivann 10 ans
A l’occasion de la semaine « Nettoyons la nature », 
Samedi 25 septembre, la mairie en collaboration avec 
le centre commercial Leclerc de Varennes sur Seine a 
organisé un ramassage des déchets dans les rues de 
notre commune.
Un grand merci à tous les participants pour leur 
investissement dans cette action éco-citoyenne, 
au centre Leclerc pour le don de matériel (gants et 
chasubles) ainsi qu’au SMICTOM de la région de 
Fontainebleau pour le prêt de pinces de ramassage.
Un pot de l’amitié ainsi qu’un goûter ont été offerts 
par la mairie à tous les bénévoles.
Le matériel restant, gants et chasubles, a été donné 
aux écoles de Ville-Saint-Jacques et Noisy-Rudignon 
pour leurs activités de jardinage.

Encore bravo à tous et à l’année prochaine.
La coquille vous informe Octobre 2021 N°4
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Encore un été finissant
avec ses nuits plus longues plus fraîches
son climat improbable
J’ai dans ma tête des nuits étoilées
la voie lactée
des étoiles filantes
et le silence profond de la nuit
J’ai sous mes pieds des coquillages fossiles
noyés dans la pierre volcanique
entre les deux
des espaces de rencontres et de joie
Ville-Saint-Jacues, fin aôut, est tranquille
Zoom sur toutes les rencontres de ces derniers 
mois, les solidarités nouvelles,
les expériences de tout ordre
ce village est un creuset d’humanité
fait fi de nos fragilités : le terreau est bien 
préparé !

Nicole Vennat - Gombert

La coquille vous informe Octobre 2021 N°4

Chronique de fin d’été...Fermeture 
effective d’une classe ! 
Quelques points de rentrée sur nos écoles de Ville-
Saint-Jacques et Noisy Rudignon.

Comme vous le savez, suite notre précédent article, 
nos écoles étaient menacées depuis 2 ans d’une 
fermeture de classe.
Malheureusement, malgré nos actions et le 
déplacement de l’inspectrice d’académie, le jour de 
la rentrée, pour venir constater le nombre d’élèves 
inscrits et présents, la décision définitive est tombée. 
Une classe sur l’école de Ville-Saint-Jacques a fermé 
ses portes pour l’année scolaire 2021-2022 et ce 
malgré le nombre d’enfants croissant.
Triste résultat provoquant des effectifs élevés et des 
doubles niveaux dans chaque classe…
Les parents d’élèves et le syndicat du Rassemblement 
Pédagogique Intercommunal (RPI) ne baissent pas les 
bras et restent mobilisés pour mener une action pour 
la prochaine rentrée 2022 / 2023 !

Quelques nouvelles plus positives :
- L’arrivée d’une nouvelle directrice sur l’école de 
Ville-Saint-Jacques : MME MASSART
- Le syndicat du RPI, en corrélation avec le projet 
numérique lancé par l’éducation nationale, a fait 
l’acquisition pour les 2 classes de Ville-Saint-Jacques 
de 2 tableaux numériques interactifs et de 10 tablettes 
pour la classe de CP-CE1 située à Noisy Rudignon.  
- La garderie des petits et des grands a déménagé 
dans l’algéco (ancienne classe de CM2). L’accès se fait 

9

maintenant par les portails sur le côté gauche de la 
cantine.

- Au 1er septembre, Jacqueline et Jeanne, 2 de nos 
agents techniques et d’animation qui s’occupaient de 
la garderie, de la cantine et du ménage sont parties 
à la retraite. Nous leur souhaitons plein de bonheur 
pour leur nouvelle vie !
De ce fait, une nouvelle organisation est en place au 
sein du périscolaire. 
- Garderie (matin / soir) : Stéphanie, Véronique et 
Déborah
- Cantine / Garderie : Marie Pierre, Félicette, Déborah, 
Lydia et Vanessa (personne recrutée à la suite du 
départ de nos 2 retraitées)
- Ménage : Vanessa

Pour le RPI de Ville Saint Jacques et Noisy Rudignon
La Présidente
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ZOOM SUR LE VILLAGE

Après 324 jours de mer et 18 
000 kilomètres parcourus, 
Marion et Nicolas Courtiade 
ont bouclé le 10 juillet leur 
tour de l’Atlantique, en 
compagnie de leur fille de 3 
ans, Lola.

À bord de son voilier de 
10 mètres de long, la petite 
famille a passé 11 mois sur 
l’océan Atlantique. 
C’est une aventure pas comme les 
autres que viennent de vivre deux 
anciens habitants du village : 
Marion et Nicolas Courtiade de 
la rue du cormier à Ville Saint-
Jacques, accompagnés de Lola, 
leur petite-fille de trois ans. 

Objectif : réaliser la boucle 
de l’Atlantique, autrement dit 
un tour de l’océan Atlantique 
dans le sens des aiguilles d’une 
montre, en partant de La 
Rochelle.

« J’ai toujours fait de la voile »

Et si l’idée a germé pendant 
plus de six ans avant de se 
concrétiser, c’est parce que les 
deux ingénieurs en aéronautique 
ne souhaitaient pas seulement 
réaliser ce voyage incroyable, mais 
avaient également en parallèle 
l’envie de changer de région en 
allant s’installer sur La Rochelle, 
afin de pouvoir pleinement vivre 
leur passion de la voile en bord 
de mer.
« J’ai toujours fait de la voile depuis 
tout petit, et Marion a adhéré à ma 
passion depuis notre rencontre », 
explique Nicolas Courtiade. 
Le couple a ainsi commencé 
par louer des voiliers lors de ses 
vacances, avant d’acheter en 

2015 son propre bateau pour 
commencer à explorer différents 
territoires : l’île d’Oléron, l’île 
de Ré, puis plus loin l’archipel 
des Glénan pour s’essayer à 
la navigation dans le golfe de 
Gascogne.

« Ensuite, notre petite Lola est 
arrivée. Pour sa sécurité et une 
organisation optimale, nous avons 
acheté un voilier Sun Odyssey 
34.2 de 10 mètres de long 
et l’avons complètement 
équipé », complète Marion 
Courtiade.

Un voyage de 11 
mois

Fin prête pour l’aventure 
d’une vie, la famille débute 
sa boucle de l’Atlantique le 
14 août 2020, du port de La 
Rochelle. 

Au programme du voyage : 
l’Espagne, le Portugal, Madère, les 
Canaries, le Cap Vert, les Antilles, 
les Açores et enfin un retour 
à La Rochelle le 10 juillet, via 
l’Espagne, après 324 jours en mer 
et plus de 9 820 miles nautiques 
(18 180 km) parcourus.
De quoi ramener dans sa valise des 
souvenirs mémorables, même si le 

plus beau n’est pas toujours 
celui auquel on auvait 
pensé : « Notre meilleur 
souvenir est sans aucun 
doute la vue des côtes 
françaises après 25 jours 
de mer consécutifs (lors du 
voyage retour, ndlr). Nous 
avons vécu cela comme 
une récompense », confie 
Marion Courtiade.

Transformés dans leurs relations 
aux autres, dans leur façon de 
fonctionner et de consommer, 
Marion et Nicolas Courtiade 
viennent d’emménager à La 
Rochelle avec déjà d’autres rêves 
plein la tête.

Vous pouvez retrouver 
les aventures de la famille 
Courtiade sur la page Facebook 

dédiée à leur voyage « On va 
voir les baleines », ou sur leur 
chaîne YouTube du même nom.

Extrait d’article publié par La République 
de Seine et Marne le 1 Sept 2021 

Une aventure remarquable, 
portée par les vents…. 

10La coquille vous informe Octobre 2021 N°4

la_coquille04_octobre21.indd   11 17/10/2021   15:42:56



9h
12h30

SAMEDI
20 

novembre

TROC AUX
PLANTES
Place de l’église

VENEZ
ÉCHANGER
vos graines, bulbes,
plants, boutures, arbustes,
vivaces, plantes d’intérieur...

Venez troquer vos plantes
 en faisant votre marché!!

A la sainte Catherine,
 tout prend racine

Numéros utiles

SAMU / Urgences médicales : 15 Police : 17  Pompiers : 18
En cas d’urgence, composer le 112 depuis votre téléphone portable
Urgences dentaires : 08 92 23 11 28
Centre anti-poison : 01 40 05 48 48
Pharmacie de garde : appeler le commissariat de Moret au 01 64 70 56 36
ENEDIS  :  09 72 67 50 77
SAUR 24/24  :  03 58 58 20 09

Mairie
01 60 96 66 01 

52 rue grande
mairie.ville.st.jacques@wanadoo.fr
         Ville-Saint-Jacques
          www.ville-saint-jacques.fr
         Application panneaupocket.com

horaires d’ouverture : 
le mercredi de 8h30 à12h00 et 
14h00 à 18h00
le samedi de 10h30 à 12h30

Directeur de publication : Francis Duchateau
Comité de rédaction : Elisabeth de Vigneral, Sandrine Gentet, Patrick Goubin, Bernard Louguet
Mise en page : Sandrine Gentet

AGENDA
Retrouvez l’intégralité de l’agenda sur les sites de la 

CCMSL et de Ville-Saint-Jacques
www.ccmsl.fr et www.ville-saint-jacques.fr 

rubrique agenda

OCTOBRE

Samedi 9 octobre
Repas d’Automne Club Saint-Jacques
Salle polyvalente Ville-Saint-Jacques

Samedi 16 octobre
Stand Biodiversité - ANVL
Place de l’église 
de 10h à 13h
Ville-Saint-Jacques

Dimanche17 octobre
Brocante à Villemer
Salle polyvalente
Plus d’informations : 06 12 53 42 07

Samedi 30 octobre
Lotoween
Salle polyvalente, Ville-Saint-Jacques
Plus d’informations : Amicale scolaire

NOVEMBRE

Samedi 6 novembre
Troc aux plantes
de 9h00 à 12h30
Salle polyvalente  
Veneux-Les Sablons

Jeudi 11 novembre
Cérémonie 
Cimetière de Ville-Saint-Jacques

Samedi 20 novembre
Troc aux plantes
de 9h00 à 13h00
Place de l’église à Ville-Saint-Jacques

Samedi 20 novembre 
Stage de Budo
Salle polyvalente
Ville-Saint-Jacques
 

DÉCEMBRE

Dimanche 5 décembre 
Marché de Noêl
Salle polyvalente et cour de la mairie
Renseignements : Comité des fêtes

Au marché de Ville-Saint-Jacques

Soutenons le commerce 
de proximité

Rendez-vous 

tous les samedis de 8h00 à 
13h00

Place de l’église

Parking gratuit cour de la mairie

Samedi 11 décembre 
Spéctacle pour enfants 
«Le syndrôme de Pan»
Salle polyvalente de 16h00 à 18h00
Ville-Saint-Jacques

JANVIER

Samedi 22 Janvier
Fête et banquet de la Saint-Vincent 
Salle polyvalente
Ville-Saint-Jacques

Précisions sur l’application 
PanneauPocket et sur notre page 
Facebook.

Animations sous réserve des conditions 
sanitaires.
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